
ASAMBLEA GENERAL BAH 05 DE MARZO DE 2014

CARABAH se entera en ese momento que le toca coger acta, y encima llegamos tarde...
Comienza la asamblea a las 19.30h y hacemos una rueda de presentación y moderación a cargo del 
GG (y ayuda de EXTRECHO) propone orden del día que queda de la siguiente manera:

BREVES:

1.- Valoración de bolsas.
2.- Corrección del acta anterior.
3.- Acciones colectivas.
4.- Comisión de cierre.
5.- Breve de BAH DE VERDE.
6.- Breve de LAVAPIÉS.
7.- Domingos Verdes.

LARGO:

1.- Punto permanente de la Incineradora.

BREVES

1.- Valoración de bolsas y de grupo: 

* EXTRECHO (13 bolsas): Las espinacas ricas, la bolsa escasa y las lombardas pequeñas. 
Preguntan por la borraja. Como grupo están bien, nada que destacar.

* DESBAHRÍO (5 bolsas): De calidad muy bien pero escasa aunque son conscientes de las 
circunstancias de la huerta. Como grupo llevan más de un año que les cuesta implicarse en el BAH, 
tanto por circunstancias personales de cambios de vida (paternidad...) como militantes por participar
también en otros proyectos. No les gusta cómo se está resolviendo el conflicto de la huerta, por lo 
que se dan de plazo hasta noviembre (porque hay compromiso hasta ese mes) para replantearse si 
continúan o no dentro del BAH.

* TIRSO (11 bolsas): La bolsa escasa con mucho repollo y las zanahorias pequeñas. Están 
intentando cubrir media bolsa. Les resulta complicado porque la gente que se acerca confunde un 
grupo de consumo con la cooperativa y cuando se les explica dejan de estar interesadas.

* GUINDA (7 bolsas): La cesta pequeña, faltan puerros, cebolla y patatas. Preguntan por los 
garbanzos y el GG (perdonarme que ni un nombre me aprendí) comenta que este año tampoco han 
salido, y que Juanjo (este sí lo apunté) el año pasado no cogió el dinero porque tampoco salieron. 
GUINDA propone acabar el almacén para que no vuelva a pasar lo de las calabazas. Como grupo 
han pasado un bache en el último año, pero ha entrado una compa con muchas ganas y parece que el
grupo tira para adelante. Están dedicando todos los esfuerzos a pagar los 600€ de la multa, y cuando
lo consigan se pondrán con la deuda de las acciones colectivas. Las personas que forman el grupo 
están algunas con mala situación económica y están pensando hacer acciones colectivas también 
para apoyar a esas personas en el pago de la cuota y evitar bajar en bolsas.

* BAH DE VERDE (9 bolsas): Escasa, y eso también dificulta encontrar gente que quiera entrar en
la cooperativa. Muy rico todo, sobre todo las espinacas y preguntan por la cebolleta, la inexistencia 
de la cebolleta. Entró gente nueva y se va cogiendo dinámica en el grupo.



* TOMA TETUÁN (6 bolsas): Muy rico todo lo de la bolsa. Escasa, pero es la época. Han ganado 
una bolsa y hay 3 personas nuevas con muchas ganas. La gente se echa para atrás por la implicación
de la cooperativa. El grupo tuvo una crisis cuando el GG, pero ahora van muy bien.

* CARABAH (10 bolsas): Muy rico todo pero el brócoli escaso. La cesta en general escasa. En el 
grupo se planteó una duda sobre el sistema de riego por inundación, tanto por desperdiciar agua 
como por el tema del cierre en invierno. El GG cuenta que a partir de noviembre se cierra y no se 
riega; se aprovecha para limpiar los canales por donde pasa el agua y y en esa época no hace falta
regar; la verdura no está saliendo bien pero es por otras causas, hay otros grupos que riegan con 
el mismo sistema y les está saliendo bien. Traer el riego esos meses sería mucho más costoso y 
contaminante y el agua sobrante, o la mayoría, vuelve al acuífero. Hay tres personas que quieren 
dejar el grupo (2 bolsas y media). El sábado en la acción colectiva hubo 5 personas interesadas, 
pero a ver si no tenemos que bajar de bolsas porque cuando se explica la cooperativa y la 
implicación que requiere, la gente se echa para atrás. Como grupo mejorando, somos un grupo muy 
joven, la acción colectiva del sábado sirvió para cohesionar un poco el grupo. Desde la salida de 
Álvaro y la entrada del otro Álvaro, hemos tenido un tiempo un poco perdidos por falta de referente
y nos perdíamos bastante con el funcionamiento general del BAH. La entrada del segundo Álvaro 
nos está ayudando bastante; vamos mejorando.

* LAVAPIÉS (19 bolsas): La bolsa escasa, y están contentos con la acción colectiva.

* PROSPE (12 bolsas + 3 del grupo de San Juan Bautista): No se habló en el grupo nada de que la 
bolsa fuera escasa. Preguntan por la lombarda y la coliflor, demasiada col y el brócoli pequeño. El 
GG apunta que se le sacan dos o tres cosechas al brócoli, primero se saca el grande y el resto es lo
de alrededor del grande, por eso la primera fue grande y ahora toca los pequeños. En el grupo 
apadrinaron a un grupo de San Juan Bautista (3 cestas) y hacen acciones colectivas con ese grupo. 
Siempre tienen tres cestas que suben y bajan pero el grupo está unido.

DESBAHRÍO apunta que habría que preguntarle a Juanjo los costes de haber cosechado los 
garbanzos aunque no hayan salido, por lo menos comentárselo. El GG se compromete a llamarle 
y preguntarle.

*INFORME AGRÍCOLA: El GG es consciente de la escasez de la bolsa, creen que esta situación 
viene derivada de la crisis de octubre y noviembre, que es ahora cuando sale a la luz. Están 
agobiados, han fallado con la calabaza, y el nerviosismo está presente en el GG. Hay poca verdura, 
repollos, coliflores, lombardas y espinacas, así que las bolsas seguirán siendo muy escasas. Ya no se
puede hacer más por el cultivo de invierno, pero están trabajando mucho para que la primavera sea 
buena. De todas formas es un grupo nuevo que también se está cohesionando. Entienden que la 
escasez echa para atrás a muchas personas. Hay plaga de topillos que no saben muy bien cómo 
espantar. Van retrasados con los cultivos por la lluvia. Le preguntan la razón de no plantar judías 
verdes, y el GG contesta que pasa como con los guisantes, que es muy difícil cosecharlo y nos e da 
a basto con la recogida. 

2.- Corrección al acta anterior: 

* La GUINDA no va a hacer la acción colectiva que tenía prevista, pero tampoco era el día que 
ponía en el acta.

* En el acta no hay acuerdos y compromisos, acordamos adjuntarlos a este acta.
Pego aquí los acuerdos que ha mandado Olmo:

- No bajaban tareas más que la de valorar las propuestas económicas que se hicieron en la 



asamblea y ni siquiera me quedó claro. Otra era ponerse en contacto la gente interesada en ir al 
encuentro contra la incineradora de este fin de semana porque en principio podían ir tres personas.

- Los acuerdos fueron que se establecía como punto fijo de la asamblea el tema de la incineradora 
y que cada mes se recordaría qué grupo hace la ayuda al reparto (junto al recordatorio de los DV).
Además del listado mes-grupo que salió para cubrir esas dos tareas de aquí a septiembre que 
entiendo son compromisos asumidos.

* TIRSO comenta que el tema de Casa de Mar no se entiende y no hay ninguna conclusión; le 
pedirán a Christian que lo recuerde.

* Para DESBAHRÍO lo de las acciones colectivas tampoco queda claro.

* Para TIRSO tampoco está bien este punto, la propuesta de este grupo era que los grupos con 
deudas colaboraran en el semillero, que no gustó, y se asumió la fiesta tocha del BAH, pero no se 
llegó a nada.

* Tampoco se entiende en el acta el tema de la ayuda al reparto. Aquí empieza un debate sobre 
dicha ayuda, sobre si tienen que ser los grupos que tienen productos del puchero, que si no porque 
en realidad se está ayudando al GG porque así se puede quedar una persona más en la huerta. Al 
acuerdo que se llega es que se haga efectivo el acuerdo que hicieron hace años los grupos con 
el puchero, que el resto de grupos que no tienen productos del puchero no hagan esta ayuda 
en el reparto de momento. Se recuerda que la ayuda mínima es un martes al mes y TIRSO 
dice que en su grupo había dos personas que podrían cubrir dos turnos.

3.- Acciones colectivas: La GUINDA cuenta que en el Patio hay cierto malestar por los grupos del 
BAH, y les han sugerido que en lugar de pedir cada grupo fecha para hacer acciones que se 
hagamos acciones cojuntas.

La GUINDA, BAH DE VERDE Y PROSPE tenían pensado hacer una fiesta conjunta, así que 
retomarán la idea y pedirán fecha.

Desde el GG se propone bajar a los grupos la propuesta de apoyar al Patio en los Domingos 
Rojos por el malestar que tienen. La GUINDA comenta que ellos ya colaboran en el Patio con 
limpieza y turnos. Se mandarán por mail las fechas de estos Domingos Rojos por si alguna quiere 
participar, aunque se hablará en los grupos si participamos como colectivo.

DESBAHRÍO recuerda que las acciones colectivas se realizan en dos pagos, uno en junio y uno en 
diciembre. Lo recuerdan porque hay una deuda grande en cuestión de acciones colectivas, quizá 
porque no se planifican con suficiente tiempo. Les gustaría saber cómo se va a solucionar ese tema.

Se empieza a hablar sobre la multa de uno de los grupos. Una compa de TOMA TETUÁN comenta 
a título personal que cada grupo tiene que asumir sus acciones pero que la multa sería bueno que la 
afrontáramos entre todos los grupos y apoyarles como colectivo.

Se decide bajar esta cuestión a los grupos y dos propuestas:
- Que todos los grupos asuman el pago como un gasto propio.
- Que ese dinero salga del sobrante de cada mes.

Una compa del CARABAH pregunta si la única calabaza que ha sobrevivido a este invierno podría 
ayudarnos en este punto, pero escuetamente le responden que no sirve para eso, los grandes 
misterios calabazalines son inescrutables...



También pregunta a los compas si preguntaron a la asamblea del BAH si pagaban o no la multa; le 
contestan que la multa en realidad no iba para ellos, iba para Diagonal y por eso la pagaron; que no 
lo hablaron en asamblea porque pensaron en ningún momento que lo asumiera el BAH, que lo 
agradecen y que lo que se decida estará bien.

LAVAPIÉS con el acta anterior pensó que había que hablar en la asamblea de grupo sobre la posible
fiesta tocha del BAH para pagar las deudas y la multa, pero casi ningún grupo más había hablado 
sobre esto, La ELIPA no lo veía como grupo, prefiere trabajar en cómo ahorrar gastos (ir a por el 
estiercol, ahorro en Casa de Mar, compartir gastos de la furgo con el Puchero...). La GUINDA no lo 
ha hablado pero hacer una fiesta tocha de todos los grupos requiere una comisión para montarlo y 
mucha implicación. BAH de VERDE opina igual, que cuanta más gente, más difícil.

4.- Comisión de cierre: Próximamente recibiremos un texto con el trabajo que ha hecho y con lo 
que va a trabajar la comisión de cierre, que se formó en un momento de crisis. Como ahora ya va a 
trabajar para el futuro, cambia su nombre a COMISIÓN VÉRTEBRA. Ahora es el momento que 
entre alguna persona más de otros grupos. Ya se ha empezado a trabajar (nos adelantan que el 
semillero es el temazo de VÉRTEBRA) y la idea es que la comisión esté en contacto directo 
siempre con la cooperativa e incluso hablan de hacer un boletín mensual.

5.- Breve de BAH DE VERDE: De momento no hay botellas porque faltarían 130. Intentarán 
negociar el cupo pero de momento nada.

6.- Breve LAVAPIÉS: Propone bajar a los grupos si a alguno le apetece organizar el Curso de 
Agroecología. Se ha hecho varios años y son conferencias que se realizan a lo largo de un mes.

7.- Domingos Verdes:

9 marzo.- CARABAH (venirse!!!!!!)
6 abril.- TETUÁN
11 mayo.- PROSPE
25 mayo.- DESBAHRÍO
8 de junio.- GUINDA
22 de junio.- TIRSO
12 de julio.- EXTRECHO
26 de julio.- LAVAPIÉS

LARGOS

1.- Incineradora: El 8 de marzo irá un compa a Morata y el 9 a Radio Almenara a un programa 
especial sobre la Incineradora y lo que se haya hablado el día anterior. Como la compa ha mandado 
ya la info que faltaba la incluyo aquí. Programa de radio, especial incineradora, se emitirá este 
domingo 9 de marzo, desde las 11:30 /12:00. Están cerradas entrevistas con alguien de la asociación
de vecinos, de ecologistas en acción , y agricultoras de la zona. Se podrá escuchar en directo por 
streaming, y a la semana se colgará. Si alguien quiere participar en directo puede llamar al tfno 
913151112. Para escuchar en directo: www.radioalmenara.net  .

Existe mucha preocupación por la incineradora, así que, la persona que vaya a esa reunión que 
luego informe de lo que se ha dicho. Sólo puede ir una persona por colectivo porque son bastantes 
los colectivos afectados.

El GG muestra su malestar por la fecha que han elegido para la reunión por coincidir con el día de 

http://www.radioalmenara.net/
http://www.radioalmenara.net./


la mujer. El CARABAH pide un informe homogéneo para los grupos para poder hablar de esto con 
algún conocimiento. Desde EXTRECHO dicen que quizá Ecologistas en Acción tienen alguno.

Antes de finalizar se recuerda que tenemos que ser puntuales en la asamblea. En la próxima 
asamblea, tomará acta La ELIPA y moderará CARABAH.


